STADT GRÜNBERG

Fraktionsantrag

Drucksache VL-24/2023

- öffentlich - Datum: 18.01.2023

Aktenzeichen		
Federführender Fachbereich	Innere Verwaltung	
Bearbeiter/in		

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Bau-, Landwirtschafts-, Umwelt- und Ver- kehrsausschuss	01.02.2023	vorberatend
Haupt - und Finanzausschuss	07.02.2023	vorberatend
Stadtverordnetenversammlung	09.02.2023	beschließend

Betreff: Antrag FDP - Anlage einer Bürger-PV-Anlage

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen ob in der Gemarkung der Großgemeinde Grünberg eine Bürger-PV-Anlage errichtet werden kann. In diesem Zusammenhang ist ebenfalls zu prüfen ob die Nutzung von Flächen möglich ist, die derzeit bereits für Gasleitung und Hochspannung von Baumbewuchs freigehalten werden müssen. Insbesondere wird hierbei an folgende Flächen gedacht:

- unter der Hochspannung von Lauter nach Weickartshain (Waldstücke: Am Schlegel/Schlegel/ Neue Wald (Flur 14?)
- an der L3127, links hinter der Autobahn A5 auf der gerodeten Waldfläche (Auf dem Lieberberg)
 ein Ausgleich der verlorenen Waldfläche könnte durch Erweiterung der für den Ausgleich der Windenergieanlagen genutzten Flächen vorgenommen werden.
- an der Bahnstrecke Grünberg Lehnheim, links auf städtischen Grundstücken (hier können private Grundstücke bei Interesse des Eigentümers angepachtet und mitverwendet werden).

Hierbei handelt es sich um "An der eisernen Hand 20 und 21" sowie "Am Burggemündener Weg 74, 75 und 76".

Begründung:

Die Akzeptanz für die Erzeugung regenerativer Energie ist in der Bevölkerung größer, wenn nicht das Geschäft von weit entfernten Firmen oder Investoren gemacht wird und nur die Almosen in der Region verbleiben. Wenn die Bürger unserer Stadt sich selbst an einer solchen Anlage beteiligen können, werden sie auch den Verbau von land- und forstwirtschaftlich weniger interessanten Flächen mit PV-Anlagen akzeptieren. Vom dem Erträgen können sowohl Bürger als auch Stadt (als Teilhaber und Steuerempfänger sogar gleich zweimal) profitieren.

Die Fläche "Auf dem Lieberberg" liegt in unmittelbarer Nähe zum neuen Grünberger Industriegebiet, was es uns ermöglicht den selbst erzeugten Strom dort zu verbrauchen. Für uns und die dort angesiedelten Unternehmen bietet sich somit die Möglichkeit mit "grünem Strom" zu werben.

Anlage(n):

1 Antrag FDP - Anlage einer Bürger-PV-Anlage